

## 2. PROJECTION – DÉBAT « JUSQU'À LA GARDE »

Mardi 22 novembre • 20h  
Cinéma Le Central en partenariat avec la Maison du droit et de la Famille

Projection du film « Jusqu'à la garde », film dramatique français écrit et réalisé par Xavier Legrand. Séance suivie par un débat avec le public.

Droit d'entrée : 4€



Le pitch : Miriam Besson (Léa Drucker) et Antoine Besson (Denis Ménochet) ont deux enfants. Le couple est en plein divorce. La mère veut protéger son fils et l'éloigner de son père qu'elle accuse de commettre des actes de violence sur ses enfants. Elle demande donc, lors du jugement, la garde exclusive de l'enfant, d'autant que le fils ne veut plus revoir son père. Malgré les arguments de Miriam et son avocate ainsi qu'une lettre de Julien demandant à ne plus voir son père, la juge chargée du dossier accorde une garde partagée et contraint l'enfant à passer un week-end sur deux avec son père.

En 2019, le film reçoit quatre Césars, dont ceux du meilleur film et de la meilleure actrice. Il reçoit également le Lumière du meilleur premier film à la 24<sup>e</sup> cérémonie des Lumières.

A l'issue de la projection, l'équipe de la MDDF sera présente pour répondre aux questions du public.

Avocats et médiateurs familiaux prendront part aux échanges.

## 6. COURS DE SELF-DÉFENSE GRATUIT DÉDIÉ AUX FEMMES

Samedi 26 novembre • 14 h  
Palais des sports • Dès 16 ans.

POUR QUE CHACUNE  
PUISSE MARCHER EN  
PAIX



C'est indéniable, il est préférable de savoir se défendre. Pour cela pas besoin d'être une professionnelle des arts martiaux mais simplement d'apprendre quelques réflexes de self-défense féminine.

La Ville de Puteaux et l'association Krav Maga Women Protect s'allient pour lutter contre les violences faites aux femmes, en proposant un atelier d'initiation aux gestes de self-défense.

L'objectif de ce cours est d'apprendre aux femmes à réveiller les réflexes de défense existants et développer la confiance en soi.

« Simplicité, efficacité, rapidité »

Les techniques enseignées sont adaptées à tous les âges, à tous les niveaux et à toutes les conditions physiques.

Inscriptions par mail : [maisondu droit@mairie-puteaux.fr](mailto:maisondu droit@mairie-puteaux.fr)



# PUTEAUX DIT STOP AUX VIOLENCES FAITES AUX FEMMES



## 1. EXPOSITION « BLESSURES DE FEMMES »

Parler autrement des violences faites aux femmes  
Catherine Cabrol

Du samedi 19 au dimanche 27 novembre  
au Palais de la Médiathèque



Blessures de femmes est une œuvre d'images et de paroles, un projet artistique porté par l'association Libre Vue qui lutte contre toute forme de violence par l'art photographique.

Relever la tête, affronter l'objectif et ne pas se laisser enfermer dans un rôle de victime : c'est le défi qu'a lancé la photographe et réalisatrice Catherine Cabrol aux femmes victimes de violences qui ont accepté de raconter une partie de leur histoire à visage découvert. Des témoignages coup de poing pour donner à voir la réalité de la violence conjugale.

Les portraits photographiques en noir et blanc, accompagnés de leurs témoignages, offrent un autre regard et suscitent la réflexion des femmes et des hommes, ici et ailleurs. Cette œuvre est conçue pour donner aussi le courage à d'autres de parler, de reprendre en main leur vie.

Ces clichés sont à découvrir dès **le samedi 19 novembre au Palais de la Médiathèque.**

RENCONTRE AVEC  
CATHERINE CABROL

Photographe et auteur des séries d'expositions  
« Blessures de Femmes », engagée contre toutes  
les formes de violences faites aux femmes.

Samedi 19 novembre • 16h  
Auditorium du Palais de la Médiathèque

### 3. BUS SANTÉ FEMMES

**Mercredi 23 novembre • 9h30 – 13h**  
**Place des Marées**

**Jeudi 24 novembre • 10h30 – 14h**  
**Zac du Théâtre**



Ce dispositif mobile a été inauguré en 2019 par l'Institut des Hauts-de-Seine, avec le financement des Départements des Hauts-de-Seine et des Yvelines, en partenariat avec la RATP et la région Ile-de-France.

Le Bus Santé Femmes sillonne les Hauts-de-Seine et les Yvelines à la rencontre des femmes dans le but de rompre la solitude, de répondre aux problèmes personnels, de combler les insuffisances de dépistages et d'accompagner les démarches juridiques.

A cette occasion, les femmes peuvent rencontrer librement, gratuitement et anonymement une équipe pluridisciplinaire de professionnels à leur service, dédiée à la santé et aux droits des femmes.

Une avocate de la Maison du Droit et de la Famille, l'officier de prévention de la Police nationale, une psychologue, un médecin et une infirmière du Centre médical DOLTO s'associent pour ainsi accueillir, écouter, conseiller, diagnostiquer et orienter les habitantes de Puteaux.

#### VENEZ TROUVER DES RÉPONSES À TOUTES VOS QUESTIONS !

- Comment obtenir une pension auprès du père de mes enfants ?
- Comment gérer et régler un conflit/traumatisme familial ou conjugal ?
- Vers quelles structures aller pour réaliser une réorientation professionnelle ?
- À quelles aides financières ai-je droit ?
- Comment arrêter une conduite addictive (cigarette, alcool, drogue...) ?
- Quelles démarches entreprendre lors d'un divorce ou d'un conflit conjugal ?
- Comment apaiser mon anxiété et mes problèmes de sommeil ?
- Quelles démarches entreprendre lors de conflits entre voisins ?
- Que faire si mon enfant est victime de harcèlement à l'école ?
- Comment changer ses habitudes alimentaires ?
- Où puis-je réaliser des dépistages (auditif, visuel, diabète, cholestérol, hypertension...) ?

### 4. « U MAY BE SAFE IN PUTEAUX »

**Jeudi 24 novembre • 10h – 13h**  
**Marché Chantecoq**



L'un des temps forts de la campagne 2021 - « Orangeons le monde », menée à l'occasion de la journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes, a été la signature du partenariat avec l'application « U MAY ».



Le 25 novembre 2021, la Municipalité engagée dans la lutte contre les violences sexuelles et sexistes signait un partenariat avec cette application, pour prévenir et lutter contre le sentiment d'insécurité des femmes dans l'espace public. Cette application recense notamment les endroits où des femmes peuvent se réfugier en cas de sentiment d'insécurité dans l'espace public.

À l'occasion du premier anniversaire de ce partenariat conclu à la date symbolique du 25 novembre, des représentants U MAY seront présents à l'entrée du marché pour échanger avec les visiteurs et commerçants et promouvoir les réseaux de confiance des safe places à Puteaux.

### 5. REPRÉSENTATION THÉÂTRALE :

**« JE ME PORTE BIEN ! »**

**Vendredi 25 novembre • 19h**  
**Palais de la Culture**  
**« Conseillé » à partir de 16 ans**

*Inscriptions par mail :*  
[maisondu droit@mairie-puteaux.fr](mailto:maisondu droit@mairie-puteaux.fr)  
*Séance suivie par un débat avec le public.*



À l'occasion de la Journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes, venez assister à la pièce « Je me porte bien ! » écrite et mise en scène par la policière Sonia Aya, et interprétée par Caroline Misbach.

Rose, âgée de 22 ans, est enfermée dans une relation toxique avec son compagnon violent.

Sportive et enjouée, elle nous raconte son histoire d'amour et explique pourquoi, malgré la violence subie, elle se retrouve dans un cercle vicieux, avec la difficile décision de devoir quitter Alexandre, son prince charmant.

Cette pièce permet d'aborder cette problématique des violences et d'expliquer au plus grand nombre ce processus pernicieux, tant pour les victimes que leur entourage.

La représentation théâtrale sera suivie d'une table ronde lors de laquelle Sonia Aya et plusieurs experts répondront aux questions du public :

Commissaire de Police, référent violences conjugales, délégué départemental aux droits des femmes et à l'égalité entre les femmes et les hommes, avocat, psychologue, ils œuvrent tous pour un objectif commun : se mobiliser auprès des victimes de violences intrafamiliales.

### ÉTAT DES LIEUX 2022

À ce jour, les faits de violence occupent une place prépondérante dans le débat public. On ne peut que constater la recrudescence des violences à l'égard des femmes, comme en témoignent les nombreux féminicides qui font la triste une des médias.



Alors que la parole et l'écoute des victimes se libèrent chaque jour dans de nombreux secteurs, les violences envers les femmes en France et dans le monde ne faiblissent pas.

Mieux connues et plus souvent dénoncées, elles restent néanmoins massives et se manifestent sous de nombreuses formes.

Quelles soient morales, physiques, économiques, administratives, sexuelles ou verbales, les violences conjugales touchent aujourd'hui 1 femme sur 10 en France.

À l'occasion du 25 novembre, journée internationale pour l'élimination des violences faites aux femmes, la Municipalité réaffirme son engagement dans la lutte contre toutes les formes de violences.

La couleur officielle de la campagne, initiée par ONU Femmes, est la couleur orange, qui symbolise un avenir meilleur et un monde plus juste, sans violence à l'encontre des femmes et des filles.

Dans ce cadre et dans la continuité de son engagement au quotidien, la Ville de Puteaux organise différents événements, pour rendre visibles, prévenir et dénoncer les violences faites aux femmes. Pour lutter contre ce fléau, tous ensemble brisons le silence et orangeons le monde !

Découvrez le programme de ce rendez-vous annuel incontournable.



### QUELQUES CHIFFRES MARQUANTS

- Une femme est tuée tous les 2 jours et demi par son conjoint ou ex-conjoint (Étude nationale sur les morts violentes au sein du couple 2021)
- Une femme sur 7 est victime d'au moins une agression dans sa vie (Observatoire national des violences faites aux femmes)
- 3,6 milliards d'euros par an est le coût estimé des violences conjugales pour la société
- 122 femmes ont été tuées en 2021, cela représente une augmentation de 20% de féminicides par rapport à 2020 (102 victimes).

### AU CÔTÉ DE L'ÉTAT, LA VILLE DE PUTEAUX S'ENGAGE AU QUOTIDIEN, SANS RELÂCHE, POUR LUTTER CONTRE CES VIOLENCES AVEC :

- La prévention contre les discriminations sexistes, notamment en milieu scolaire, avec la MDDF et des associations qualifiées et engagées sur ces sujets,
- Le soutien aux associations qui luttent contre les violences et pour l'égalité femmes-hommes,
- Le financement des permanences d'accueil gratuites, anonymes et confidentielles,
- L'accueil et l'orientation des victimes par les intervenants en commissariat,
- L'éclairage juridique sur les droits des victimes avec les experts de la Maison du droit et de la Famille,
- La formation du personnel municipal pour pouvoir signaler les violences, orienter et accompagner les victimes,
- Des dispositifs de lutte contre le harcèlement de rue, comme le partenariat avec l'application U MAY.

**La Ville s'engage. Les habitants aussi : témoins de violence, vous avez un rôle fondamental.**

**Sauvons des vies : appelons la Police municipale de Puteaux 24h/24 et 7j/7 ou le 17 ! Nous sommes toutes et tous responsables du respect des droits humains.**

**Vous êtes victime ou témoin ? Appelez le 3919 numéro national gratuit (fixe et mobile) appel anonyme disponible 24h/24 et 7j/7.**